

Texte du colloque du 19 septembre pour le Journal des Journées

Nouvelles de Clermont-Ferrand : *Douleur et PMA sous le soleil*

Plaider pour l'union de l'âme et du corps dans la pratique et redonner, avec les présentations cliniques, toute sa force à la clinique dans les services aux techniques les plus pointues, tel est l'objectif du projet initié par le Docteur Sanselme-Cardenas lors du colloque « Médecine et psychanalyse » qui s'est tenu samedi à la Faculté de Médecine sous la présidence du PR Deteix président de la Conférence des Doyens de France et des PR François Ansermet et Bernard Jacquetin.

140 personnes y ont assisté et ont participé, tout au long de la journée, avec un vif intérêt pour les deux abords des sujets traités cette année, la douleur et la clinique de la PMA, à une riche discussion.

L'attente du public était forte d'entendre les professeurs exposer pourquoi ils avaient accepté cette ouverture pour leur service (Psychiatrie, Maternité, PMA, Médecine interne).

Le PR Alain Petit, Directeur du Département de Philosophie, a fait sur la douleur, une intervention éclairante et très appréciée.

Dominique Laurent, ainsi que des collègues de Paris, de Lyon et de Bordeaux, avaient fait le déplacement pour soutenir cette initiative.

C'est par le témoignage des étudiants en médecine et des étudiantes sages femmes sur leur expérience des présentations cliniques que le colloque s'est terminé.

Pour poursuivre ces travaux et ces échanges un second colloque est programmé les 25 et 26 septembre 2010 à Clermont-Ferrand sous la présidence des PR Frydman et Llorca.

Marie-Élisabeth Sanselme-Cardenas

Jean-Robert Rabanel